

ANEXO 1. RÉQUIEM PLURAL. ESQUELAS EN HONOR A VÍCTOR HUGO RASCÓN BANDA

Desde el 31 de julio y varios días posteriores al fallecimiento de Rascón Banda, los medios de difusión mexicanos y latinoamericanos se colmaron de muchísimos mensajes que expresaban la profunda conmoción provocada por la partida del artista, promotor cultural y legislador honorario. Rescato las esquelas más representativas de esa etapa en las cuales se pone de manifiesto la simpatía y admiración que el chihuahuense generó entre diversos sectores de la vida pública de México.

El Instituto Mexicano de Cinematografía lamenta profundamente el deceso de Víctor Hugo Rascón Banda, dramaturgo sobresaliente, guionista y defensor de los derechos autorales; gran amigo de las mejores causas del cine nacional.

Julio, 2008¹

El grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en el Senado de la República lamenta el deceso del gran amigo, compañero, promotor del derecho de autor, dramaturgo, guionista, narrador y promotor de la cultura mexicana, Víctor Hugo Rascón Banda. Cuyo trabajo literario goza del amplio reconocimiento de la comunidad cultural e intelectual y de la sociedad. El grupo Parlamentario del PRD le hace un reconocimiento póstumo por sus valiosas aportaciones al trabajo legislativo.

México, D. F., 31 de julio de 2008²

¹ La mañana del 31 de julio de 2008 el Instituto Mexicano de Cinematografía distribuyó a miles de cuentas de correo, mediante su boletín electrónico, esta esquila.

² Esquila publicada en el periódico *La Jornada*, sección Política, México, 1o. de agosto de 2008, p. 24.

Las Senadoras y los Senadores integrantes del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional en el Senado de la República, LX Legislatura, lamentamos el sensible fallecimiento de un defensor de la cultura, el dramaturgo y escritor Víctor Hugo Rascón Banda, acaecido el día de ayer en la Ciudad de México, por lo que expresamos nuestras sentidas condolencias a sus familiares, a sus amigos y a la comunidad intelectual que hoy está de luto.

Agosto 1 de 2008³

Se fue
 Víctor Hugo Rascón Banda
 Dramaturgo excepcional
 Artista
 Hombre consistente y valeroso
 Su obra lo volvió imperecedero
 Deja huella honda
 Y amigos que, siempre, lo
 Extrañaremos

Beatriz Paredes
 México, D.F., 31 de julio de 2008⁴

Comisión de Cultura de la Cámara de Diputados, LX Legislatura
 Lamentamos profundamente el sensible fallecimiento del escritor, dramaturgo, maestro y abogado Víctor Hugo Rascón Banda.

Afortunados somos los que te tuvimos.

Tu ejemplo perdurará por siempre, en cada obra de teatro, en cada rincón de nuestra adolorida nación.

³ Esquela publicada en el periódico *La Jornada*, sección Política, México, 1o. de agosto de 2008, p. 16.

⁴ Esquela publicada en el periódico *El Universal*, sección DF y estados, México, 1o. de agosto de 2008, p. C5. Aclaro que en la esquela solamente aparece el nombre de la autora, pese a que desde esta etapa era presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional; se desprende entonces que el mensaje póstumo lo formuló en su calidad de amiga de Rascón.

Dip. Emilio Ulloa, Presidente de la Comisión de Cultura; Dip. Alfonso Suárez del Real, Secretario; Dip. Beatriz Pagés Rebollar, Secretaria; Dip. Ramón Lemus, Secretario; Dip. Ma. Elena Noriega, Dip. Aurora Cervantes Rodríguez, Dip. Blanca Luna Becerril, Secretarias.

Palacio Legislativo de San Lázaro, 1o. de agosto de 2008.⁵

Se requeriría un espacio más amplio para registrar todos los mensajes de condolencias que las comunidades cultural y política difundieron a través de periódicos impresos, internet, radio y televisión por la desaparición física de Víctor Hugo Rascón Banda. Con la finalidad de mostrar la trascendencia y arraigo que el abogado chihuahuense tuvo en las postrimerías del siglo XX y los albores del XXI, anotaré en forma sumaria sólo los nombres de algunas personas físicas y empresas que expresaron su pesar por la partida del dramaturgo.

En las ediciones impresas de los periódicos, de circulación nacional, *El Universal*, *La Crónica de hoy*, *La Jornada* y *Milenio Diario*⁶ publicaron esquelas: la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, la Universidad Nacional Autónoma de México (a través de su Coordinación de Difusión Cultural); la Universidad Veracruzana, Fondo de Cultura Económica, la Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas, Escritores en Lenguas Indígenas, A.C., la Fundación para las Letras Mexicanas, La Casa del Teatro, el Poder Ejecutivo del estado de Chihuahua, el Gobierno del Distrito Federal, el Gobierno del Estado de México (a través del gobernador Enrique Peña Nieto); José Natividad González Parás (gobernador Constitucional del estado de Nuevo León); Leonel Godoy Rangel (gobernador Constitucional del estado de Michoacán); Grupo Televisa, Televisión Azteca, Proyecto 40 (televisora); Andrés Roemer y familia, Alejandro Buri-

⁵ Esquela publicada en el periódico *La Jornada*, sección Política, México, 1o. de agosto de 2008, p. 23.

⁶ Se consultaron las ediciones de dichos periódicos del 1o. al 3 de agosto de 2008.

llo Azcárraga, en su calidad de presidente de la Fundación Pro Academia Mexicana de la Lengua; Elisa Salinas y familia, la Sociedad Mexicana de Directores, Realizadores de Obras Audiovisuales, Sociedad de Gestión Colectiva; la Sociedad Nacional de Intérpretes, Sociedad de Gestión Colectiva; el Consejo Directivo de la Sociedad General de Escritores de México (SOGEM); los integrantes de la “expresión política Nueva Izquierda” del Partido de la Revolución Democrática, la Sociedad de Autores y Compositores de México, la Secretaría de Cultura del Gobierno del Distrito Federal; El Auditorio Nacional, Instrumenta Oaxaca y Editorial Plaza y Valdés.